

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE DE 1811.

SAN MIGUEL ARCÁNGEL.

El jubileo está en la iglesia de R.R. PP. Mercenarios.

Aficiones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 6' y se pone á las 5 h. 54'. Es el 12 de la luna, sale á las 3 h. 28' tarde y se pone á las 1 h. 24' mad. del 30.

Marear en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero Prim. baxa á la 5 h. 19' madr. Seg. baxa á la 5 h. 51' tard. Prim. alta á las 11 h. 35' mañ. Seg. alta á las 12 h. 7' mid. no.

Las cortes (London Chronicle.)

Van á cumplir doce meses, que se han reunido las cortes, cuerpo que por cortesía hemos acostumbrado designar como ilustre; y asociando en la mente, por el nombre, la memoria de aquellos tiempos, en que la España ocupaba tan eminentemente puesto entre las potencias de Europa, cuerpo de quien esperábamos la regeneración política de la parte española de la península. En ciertas circunstancias nunca es excesiva la claridad con que se diga la verdad: en toda la guerra de España tal ha sido nuestra máxima. Las leyes, dice Bacon, solamente son palabras y pergaminos sin las espadas y brazos de los hombres; y podemos decir nosotros, que altisonantes manifiestos y proclamas no son mas que palabras y papel, sin

no las apoyan artillería y soldados. Creemos no disfrazar la verdad diciendo que las cortes, de quienes tanto nos prometimos, no han satisfecho las esperanzas de su patria. La question es ésta: ¿qué han hecho? ¿Ha habido jamás un cuerpo público, de quien tanto se esperase, y que se haya reunido en circunstancias tan oportunas para despertar toda la energía del corazón humano, y que menos haya ejecutado? Acerrimamente adictos à la causa española, y muy distantes de desconfiar del triunfo final, nos es mas doloroso hacer estas observaciones acerca de un cuerpo del qual tanto bueno se esperaba. Pero no podemos menos de volver à preguntar: ¿en qué se han señalado las cortes? En sus primeras sesiones dieron alguna publicidad à sus determinaciones, pero últimamente las discusiones han sido à puerta cerrada, ó los asuntos de sus debates no merecen noticia particular. Jamás ha visto el mundo un cuerpo de mas frío y mediocre talento: un cuerpo, no solo sin ninguna vivacidad de sentimiento, sino quasi exento de él, de manera que todos los experimentos político-galvánicos que Buonaparte ha hecho en sus nervios no han producido mayor efecto que si se hubieran ensayado en otras tantas estatuas de marmol. Los experimentos que Buonaparte ha aventurado en España, que à nuestro entender casi debieran haber sacado à los muertos del sepulcro, ó han sido mirados por las cortes con indolente indiferencia, ó no les han movido á desplegar una energía digna de las circunstancias calamitosas en que se hallaba la nación española. Supongamos que la toma de Cadiz dispersase las cortes: ¿qué memoria dexarian tras sí que conservase sus nombres embalsamados para la posteridad? Los esfuerzos del pueblo español han sido sumamente heróicos; y sostenidos por un gobierno activo y energico, capaz de dar buena dirección à la fuerza de la opinion pública, ha mucho tiempo que el enemigo fuera arrojado mas allá de los Pirineos; pero la imbecilidad de su gobierno ha embargado todos los movimientos del pueblo español.

Se preguntará acaso ¿el gobierno británico tiene alguna derecho para intervenir en el ateglo interior del gobierno español? Ciertamente para intervenir à la fuerza ningún derecho tiene, é intentar hacerlo así seria tan necio como injusto ; pero podemos intervenir con nuestras representaciones y consejos, y esta sin cesar hasta tanto que varie el gobierno español, y se dé al pueblo una constitucion digna de su carácter y de los sacrificios que ha hecho por la conservacion de su independencia. Entónces sí que confiaremos en ver prosperar su causa, en ver castigadas, como merecen , la traicion y cobardia , y alentados los valientes defensores de su patria con premios correspondientes à su mérito. Si se consideran las sumas expendidas por la Gran-Bretaña en defensa de la península , y los torrentes de sangre inglesa derramados en su causa , no es demasiado decir que hemos comprado el derecho de señalar al gobierno español los multiplicados errores de su administracion , y exigir su enmienda. Si no se varía el sistema seguido hasta el presente por el gobierno de España , es demasiado claro que la subyugacion de la península , es consiguiente.

NOTA. Los editores omiten bacer ninguna advertencia al contenido de este articulo , porque creen estar al alcance de qualquiera de sus lectores el juzgar basta qué punto es cierto y basta qual exageracion.

#### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 2 de Septiembre.— Se nos dice por certiss un exemplo singular de osadia de parte de los mayores de varios departamentos de Holanda , particularmente los del Zuyder-Zee. Desde la agregacion de Holanda à la Francia , se instituyeron visitas domiciliarias bajo pretexto de buscar generos ingleses. Los aduaneros empleados en este odioso servicio son franceses , y su insolente conducta en la ejecucion

de sus deberes no era la más à propósito para suavizar los sentimientos de odio y disgusto que por sí excitan. Habiendo encontrado resistencia en muchos casos, pidieron los aduaneros auxilio à los mayores que no solo le rehusaron, sino que además los del Zuyder Zee tuvieron valor para unirse y firmar un memorial al conde de Celles, su prefecto, exponiendo las razones de su conducta. La terminación del asunto fue honorífico para ellos y provechosa para sus conciudadanos. Los mayores se obligaron para lo futuro à enviar en compañía de los aduaneros un oficial municipal, y en cambio obtuvieron del prefecto fuesen despedidos y castigados algunos, contra quienes se alegaban hechos particulares de vejacion.

## NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** Debiendo proveerse la plaza de oficial quinto y último de la administración general de rentas de Canarias con solo quattro mil rs. de nn. aguales, aunque su dotación por reglamento es de quattro mil y quatoscientos rs., se anuncia para que dentro de ocho días siguientes à la publicación en este diario acudan con sus representaciones à la secretaría de estado y del despacho de hacienda de España, los supgados que se crean con derecho à obtenerla.

**OTRO.** Un jóven de 18 años desea su colocación en alguna casa de comercio, almacén ó cosa semejante, tiene quien lo abone y darán razon en el puesto de este periódico calle de la Carne núm. 1.<sup>o</sup>

**ALQUILER.** En el puesto del diario calle de la Carne núm. 1.<sup>o</sup> darán razon de una sala que se alquila para hombres solos.

**CON REAL PRIVILEGIO.** Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, por S. M., plaza de las Tablas.